



«C'est du jamais-vu!»

INTEMPÉRIES Une tempête de grêle exceptionnelle a fait, hier, des ravages considérables sur les bords du Léman. Quelques minutes ont suffi à créer le chaos à Vevey-Montreux (VD), dans la région de Lavaux, à Genève et à Saint-Gingolph (VS). Routes fermées, vitres explosées, vignes dévastées: les dégâts sont énormes

FABIAN MUHIEDDINE
19 juillet 2005

«C'est du jamais-vu, c'est pire que Lothar!» Pierre Salvi, syndic de Montreux, était hier sur le pied de guerre. Une cellule de crise a tout de suite été formée pour gérer les dégâts de la violente tempête qui s'est abattue sur les bords du lac Léman. Vers 15 h 30, le ciel s'est tout à coup assombri. Il faisait presque nuit en plein jour. Des trombes d'eau sont tombées et d'impressionnantes rafales de vent se sont mises à souffler. Les météorologues ont enregistré des pointes jusqu'à 160 km/h au Bouveret (VS). Deux à trois minutes plus tard, c'est la grêle qui ravageait tout. La taille de certains grêlons variait entre celle d'une grosse noisette et celle d'une balle de tennis... La tempête n'a duré qu'entre cinq et dix minutes, suivant les régions, mais elle a semé le chaos sur son passage.

Sur le web

- » [Meteo News](#)
- » [Etablissement Cantonal d'Assurance, Vaud](#)
- » [Galerie de photos prises par un habitant de la Riviera](#)
- » [Vignoble du Lavaux](#)
- » [Montreux](#)

DÉGÂTS Beaucoup de toitures, de voitures et de façades ouest, notamment les vitres, ont été ravagées. A Montreux et à Vevey, où de nombreux appartements ont été inondés, il y avait un mètre d'eau dans les tunnels, sous les voies de chemin de fer. Les bus ne circulaient plus, car les fils d'alimentation ont été coupés par les chutes d'arbres. A Genève, aux Pâquis, les secours ont dû sécuriser un toit de tôle qui menaçait de s'écrouler. Une cantine s'est effondrée à Vevey, et le toit d'un chalet a été arraché à Veytaux (VD).

BLESSÉS Un arbre s'est abattu sur un promeneur de 47 ans dans les environs de Noville (VD). Grièvement blessé, il a été hélipporté au CHUV, mais sa vie n'est pas en danger. A Genève, un arbre est tombé sur une voiture à la rampe de Cologny. Le conducteur a dû être désincarcéré. De nombreuses personnes ont été très choquées par la violence des intempéries.

VIGNES «Il y a entre 70 et 100% de dégâts, raconte Jean-Paul Forestier, vigneron-encaveur à Chardonne (VD), dans la région de Lavaux. Nous avons tiré avec les canons, mais les détonateurs étaient insuffisants par rapport à la violence de l'orage. Le problème, c'est que même les rares grappes qui restent risquent d'être foutues puisqu'il n'y a plus les feuilles pour les protéger.» La tempête a également durement touché les cultures genevoises.

ROUTES Des arbres déracinés ont semé le chaos. Plusieurs routes cantonales étaient coupées. Il était impossible hier de circuler entre Vevey et Montreux.